

Ouest France

Samedi 29 avril 2023

Ils préparent une exposition sur l'histoire de la gare

Mayenne ville — Quatre jeunes ont retracé l'historique de la gare, pendant les vacances. Ce travail préparatoire à une future exposition a « changé leur regard » sur leur ville.

Un dilemme. En pleine lecture d'un document d'archives sur la gare de Mayenne, Chloé, 16 ans, ne sait pas quelles informations sélectionner. « Mais tout est intéressant », commente-t-elle, assise, dans les locaux de l'association Les Possibles. Elle est entourée de trois autres jeunes. Tous participent à un chantier Argent de poche organisé par la ville du 24 au 28 avril.

« L'idée, c'est de bosser sur l'histoire de la gare et de créer une exposition parce qu'elle va être transformée en espace pour les jeunes », résume Marie-Hélène Joubin, animatrice aux Possibles. Elle encadre Clara et Nathan, âgés de 18 ans, Lauriane, 17 ans, et Chloé, la plus jeune. « Ils sont très impliqués », sourit-elle. L'indemnisation de 15 € par jour n'est pas la seule source de motivation.

De sceptique à curieux

Pourtant, au début, ces Mayennais étaient plutôt sceptiques. « J'avais peur que ce soit hyperscolaire », avoue Lauriane. « Ou de participer à un cours d'histoire pendant une semaine », enchaîne Chloé. Le quatuor est allé aux archives départementales de la Mayenne, à Laval, lundi. Un « lieu rempli d'histoires, assez impressionnant », estime Lauriane. « Ils ont vu l'importance de sourcer les faits et ils les regardent plus attentivement », remarque



Nathan, Chloé, Lauriane et Clara ont préparé une exposition sur l'histoire de la gare de Mayenne dans le cadre d'un chantier Argent de poche animé par l'association Les Possibles, du 24 au 28 avril.

Marie-Hélène Joubin. « Il faut faire des recherches approfondies », acquiesce Chloé.

Une exposition, quatre panneaux

Grâce à des documents historiques, les jeunes en ont appris un peu plus sur la gare. « Beaucoup de gens ne connaissent pas son année de construction, illustre Nathan. Tout le monde connaît la Seconde Guerre mondiale mais beaucoup ne savent pas que la gare a subi des bombardements. » « Notre projet, c'est de faire connaître son histoire », poursuit Lauriane.

Un regard différent sur Mayenne

Le jeune adulte précise : « Le premier panneau devrait être consacré à l'arrivée du chemin de fer en France, le deuxième à son arrivée à Mayen-

ne, et au viaduc. Le troisième sera sur l'impact de la Seconde Guerre mondiale. Le quatrième parlera de la réhabilitation de la gare et ses alentours. »

Grâce aux archives, les Mayennais voient la gare différemment. « Je passe devant tous les jours mais je ne connaissais pas son histoire, confie Clara. Même les autres droits de Mayenne que l'on vu sur les photos. Et avec les chantiers, on rentre à moitié dans le monde du travail, dans un cadre cool. » Chloé conclut : « Ça a changé notre regard. »

Martin BOISSEREAU.